

Häufigkeit auf. Nicht selten werden von den Eingeborenen Elefantenzähne gebracht, die ein Gewicht von 120 bis 150 Pfund aufweisen.

Die Eingeborenen der Kamerungegend sind im allgemeinen von schönem, kräftigem Körperbau, haben aber häßliche Gesichtszüge, was besonders bei dem weiblichen Geschlecht auffällt. Ihre Hautfarbe ist ein ziemlich helles Braun. Hinsichtlich ihrer geistigen Fähigkeiten stehen sie hinter vielen anderen der westafrikanischen Küstenstämme zurück. Es ist ein stumpfes, träges, der Bildung wenig zugängliches Volk, weshalb auch die dort wirkenden englischen Missionare nur geringe Fortschritte aufzuweisen haben.

141. Deutschland in der Südsee.

Aus: Kaiser Wilhelm's Land.

Das erste deutsche Handelshaus, welches kaufmännische Geschäfte auf den Inseln der Südsee betrieb, war das des Hamburgers Casar Godeffroy. Von den Erzeugnissen jener Gegenden wurden besonders die in Stücke geschnittenen Kerne der Kokosnuß, das Kopra, in Deutschland eingeführt, woraus man das Kokosöl gewinnt. Da dieser Handelsgegenstand immer mehr begehrt wurde, legten deutsche Kaufleute selbst Pflanzungen von Kokospalmen auf den Inseln an, und diese Anstrengungen hatten den Erfolg, daß unter den Nationen, die mit den Inseln des Stillen Ozeans in Verbindung stehen, die deutsche am angesehensten ist und bei vielen Geschäften bevorzugt wird.

Aber alle diese Erfolge, die so bedeutende Opfer an Kapital und Arbeit gekostet, hatten bis vor kurzer Zeit nicht die gebührende Krönung gefunden. Noch immer war die Stellung der deutschen Kaufleute in der Südsee deren eigene Sache, noch war sie keine Angelegenheit des deutschen Volkes und Reiches. Einem großen Teile des Volkes fehlte das Verständnis für die nationale Bedeutung der deutschen Errungenschaften in Ozeanien.

Wohl war ein Vertrag mit Tonga geschlossen (1876), welcher der deutschen Flotte eine äußerst günstig gelegene Kohlenstation verschaffte; wohl waren ähnliche Abmachungen mit den Häuptlingen der Marshallgruppe zustande gekommen, wodurch man den vorzüglichen Hafen Jaluit (syr. Dschalut) gewonnen hatte; wohl wurde zwischen dem Deutschen Reich und Hawaii ein Freundschafts- und Handelsbündnis vereinbart; wohl gewährte ein Vertrag mit Samoa (1879) den Deutschen wertvolle Rechte: doch keine Kriegslagge hatte das Deutsche Reich noch nicht in dieser Gegend entfaltet; politisch war es in die Reihe der Südseemächte noch nicht eingetreten. England besaß Neuseeland und Fidjchi, Frankreich